



潮馬蚤

1880年 ~ 2022年
石別小学校 開校142年

しおさい 第2号

<教育目標> ~考える子 (知)・思いやりのある子 (徳)・たくましい子 (体)

豊かな人生を切り拓く子供たちの育成に向けて

校長 山本 公作



新年度がスタートして、早いもので1か月がたとうとしています。敷地内の桜も、昨年同様に、例年よりも早い開花が見られ、春の暖かさが感じられる、心華やぐ季節となりました。保護者の皆様におかれましては、感染症対策のため大変ご不便をお掛けしておりますが、お子さんやご家族の健康管理、授業準備や家庭学習への取組、家庭訪問、授業参観・全体懇談会・PTA総会など、教育活動の充実に関する様々な取組に対しまして、ご理解とご協力をいただいておりますことに、深く感謝申し上げます。

さて、先日の全体懇談会において、SDGsの理念に基づく「誰一人取り残さない」教育、教育目標「考える子、思いやりのある子、たくましい子」、重点「Chance. Challenge. Action. and Play. for Myself」、目指す児童像（グランドデザイン参照）の実現に向け、保護者の皆様と地域の皆様との協働の下、チーム石別として教職員が一丸となり取り組んでいることをお伝えいたしました。学年が一つ進んだ9名の子供たちもそれに応え、毎日を明るい笑顔で元気に楽しく過ごしながら、一人一人が自らの課題を解決するための学びに、他者を尊重し協働しながら課題を追究するための学びに、真剣に取り組んでいます。

また、「主体的・対話的で深い学び」「指導と評価の一体化」「個別最適な学びと協働的な学びの一体化」「GIGAスクール構想・1人1台端末の活用」の推進についても触れさせていただきました。少々難しい言葉を並べましたが、これらは、社会の急速で複雑で予測困難な変化が予想される2030年以降の近未来を確実に生き抜く人材を育成するために、日本中の学校で取り組むべき授業改善に関する内容です。先日、6年生が取り組みました全国学力・学習状況調査の国語、算数、理科の問題に、その必要性を読み解くヒントが見られました。私が子供時代に求められていたような知識・技能を問うだけの暗記型の問題にとどまらず、大人でも悩むような、思考力・判断力・表現力を問う問題や、自ら課題を見付け、主体的に課題を解決するためにどう行動するべきかを問う問題が多く含まれていました。これらの問題に対応できる子供たちを育成するためには、子供たち一人一人が受け身にならずに前向きに学ぶ授業の充実が必要となります。私たち教職員は、現状に満足することなく、校内外の研修をとおして、個々の自己研鑽はもちろんのこと、協働体制による全体的な力量の向上に努めてまいります。

本校は複式小規模校であるため、多様性に恵まれにくい点多々ありますが、石別にある自然や文化などの環境を生かした、石別だからこそできる教育の推進にも力を入れ、多様な方々との触れ合いや1人1台端末の活用をとおして、学びを人生や社会づくりに生かしていこうとする意識も高めてまいります。4月15日(金)には、大当別川での鮭稚魚の放流を、地域の方々のご協力の下、実施しました。5月28日(土)の3者合同石別ふれあい大運動会の実施に向けた取組も、5月中旬から始まります。これらの取組が、体験だけで終わることなく、様々な学びと結び付けながら、学びの質の高まりにつながるよう、学習内容の充実にも力を入れてまいります。

明日からのゴールデンウィークは、7連休、1日登校後の2連休と、休みが続きます。この連休中も、生活リズムを整え、感染症対策の徹底による健康管理と命を守る交通安全に留意して過ごすことが大切です。教職員一同、連休明けに明るく元気な笑顔の子供たちと再会できることを楽しみに待ち、5月からの教育活動の充実にも努めてまいります。保護者の皆様と地域の皆様におかれましても、引き続きのご理解とご協力をお願い申し上げます。



Come back SALMON ! ～ 鮭稚魚の放流を通して ～

4月15日(金)、鮭の稚魚を大当別川上流へ放流してきました。

12月に発眼卵として石別小学校にやってきました。卵だった鮭が体重約1g・体長8cm程までに成長しました。放流する前日まで、子どもたちはエサを与えたり、大きくなる様子を観察したりしながら育ててきました。北斗市市役所水産課役員の金子さんのご協力の下、吉田公務補、大西教諭、理科専科の長田補助教員、前任の伊藤補助教員に水温管理や水の取り替え(タンクに川の水を汲んできて行います)を繰り返し行い、無事に当日を迎えました。

小さな魚ではありますが、命という大きくかけがえのないものを感じる学習になりました。子どもたちは、稚魚がふるさとの大当別川に戻ってきてほしいと願いつつ川面を見つめ、見送りました。

授業参観, PTA 総会, 石別学童クラブとの打合せ, ありがとうございました

新学期が始まり、初めての授業参観日、学級の様子や学習するお子さんの姿はいかがでしたか。お忙しい中、参観・総会等への出席に感謝しております。今年度も改めて、ご支援・ご協力をいただくこととなります。どうぞよろしくお願いいたします。

授業については、児童数は少ないながら、教員も児童もICT機器を効果的に活用して分かりやすい学習を進めています。タブレットPCの持ち帰りが習慣化され、家庭学習やいざという時にも調べ学習、Zoom機能を使うなどしております。今年、ご確認くださいと思っているかと思いますが、何かあってZoomへログインしやすいように、石別小学校連絡網にIDとパスワードを掲載しました。また、学童とのつながりを今後も大事にしていきます。

さて、来週から5月に入ります。運動会や宿泊研修などの行事、それぞれの教科等の学習も感染症対策を行いながら実施していく予定です。お気づきの点や気になることなどございましたら、遠慮なくいつでも学校へ連絡をお願いいたします。

5月の行事予定

- 2日(月) 23日の振替休業
- 6日(金) 交通安全教室
- 9日(月) ALT(午後から)
- 10日(火) 全校朝会・耳鼻科検診
- 11日(水) ALT・尿検査(1次)
- 12日(木) 委員会活動7p
北斗市教育委員会
指導主事学校経営訪問
- 13日(金) 保健指導(高学年)
- 14日(土) 土曜授業 Book フェス
- 16日(月) ALT(午後から)
運動会特別時間割開始
- 17日(火) 歯科検診
- 18日(水) ALT・研修日
- 19日(木) クラブ活動7p
- 20日(金) 全校畑作業
- 23日(月) ALT(午後から)
- 24日(火) 宿泊研修保護者説明会
- 25日(水) ALT・運動会総練習
職員会議・尿検査(2次)
- 28日(土) ふれあい運動会
- 30日(月) 振替休業

